
Ответ знала замести-
тель директора район-
ного ДЕЗа «Басман-

ный» Любовь Сомова: назы-
вают городок «Пушкинским»
потому, что рядом располо-
жена школа № 353 имени
Пушкина. А оформление его,
навеянное сказками поэта, –
действительно давнее творе-
ние рук. Вот только старые
фигурки и постройки обвет-
шали, и в прошлом году ДЕЗ
затеял реконструкцию. Мест-
ные сначала в штыки: дес-
кать, раньше строить умели,
а вы, нынешние, только все
испортите. На что работники
ДЕЗа им с обидой возража-
ли: показывали старые эс-
кизы и заверяли, что стиль
они сохранят, все оставят
как было, обновят и возро-

дят лишь обвет-
шалое. 

Два года строи-
ли городок. Самый
большой вклад, по
словам Любови Ви-
тальевны, внесла
подрядная органи-
зация ООО «Благо-
устройство и озе-
ленение», трудив-
шаяся здесь по до-
говору с ДЕЗом. В
нынешнем году го-
родок сдали. Жите-
ли – в восторге.
Особенно дети и
пожилой народ. А
местные власти
возьми и выдвинь
городок на конкурс
«Московский дво-
рик-2003».

Как и следовало ожи-
дать, в номинации «Самый
благоустроенный микро-
район столицы» первое ме-
сто присудили микрорай-
ону Басманного района
ЦАО в границах: ул. Бау-
манская - Лефортовский
пер. - Плетешковский пер. -
ул. Спартаковская. И все по-
тому, что «Пушкинский го-
родок» расположен именно
здесь...

Василий 
ДВОРЫКИН

УПРАВА НАС НЕ СЛЫШИТ

«Уважаемая редакция!
Хотелось бы обратиться вот с ка-

ким вопросом. Мы живем в пяти-
этажном доме коттеджного типа, ко-
торый расположен по адресу:
ул. Академика Глушко, 16. Дом не-
большой, всего 43 квартиры. Жители
своими силами привели в порядок
придомовую территорию, поставили
забор (чтобы собаки не гуляли и не
парковались машины, приезжающие
в ГАИ), посадили деревья и построи-
ли детскую площадку. При этом уп-
рава ссылалась на отсутствие фи-
нансирования и не принимала уча-
стия в нашей работе.

В августе этого года управа разло-
мала «карман» для мусора (располо-
женный между нашим и соседним до-
мами), созданный жителями пять лет
назад. Жители исправно выносили

мусор в пакетах в контейнеры, кото-
рые были расположены в этом «кар-
мане». Управа без нашего согласия
решила, что мы обязаны бросать му-
сор в мусоропровод, который мы за-
варили еще в 1999 году.

В нашем доме три подъезда, по
плану жители должны будут бросать
мусор в мусоропровод, он падает на
пол, дворник лопатой собирает мусор
в контейнер (нам положен один кон-
тейнер на весь дом, и вывозиться он
должен через сутки) и вывозит его к
месту подъезда мусоросборочной ма-
шины. Инициативная группа дома, со-
брав подписи всех жителей, выступи-
ла против применения мусоропровода
по многим причинам, включая слож-
ность провоза, особенно зимой, кон-
тейнера от каждого подъезда к му-
сорной машине, а также появление в
подъездах крыс, мышей, тараканов и
сопутствующих запахов.

Мы предложили оборудовать «кар-
ман» для мусора на придомовой тер-
ритории за свои деньги, но ни одно
место не устроило управу по санитар-
но-гигиеническим нормам, они требу-
ют согласования с СЭС, пожарной
службой и т.д. Ответ у управы такой:
«Ставьте где хотите, но на своей тер-
ритории, хоть под окнами, но без обо-
рудования площадки». У окон и на
тротуаре просто контейнер стоять мо-
жет, а площадку 1х1 метр, заасфаль-
тированную за счет жителей, не раз-
решают.

Обращаемся к вам с просьбой по-
мочь решить эту проблему. Возможно,
мы не первые, кто столкнулся с этой
проблемой, и есть какие-то выходы из
этой непростой для нас ситуации?

С уважением, старшая по дому
№ 16 по ул. Академика Глушко

Красковская 
Наталья Владимировна».

СОСЕДИ ПРОТИВ 
ЧУЖОГО МУСОРА

Мы встретились с главой управы
района Северное Бутово Сергеем
Буркотовым и попросили проком-
ментировать это письмо.

- Я в курсе дела, а оно обстоит так.
По соседству с этим домом по улице
Куликовской стоит 16-этажный дом
№ 9, жильцы которого в свое время
решили запаять ковши на этажах и
носить мусор на контейнерную пло-
щадку в целлофановых мешках, но
вскоре убедились, что выбрали не
лучший вариант: ну каково таскать
мусор с 16-го этажа, не дай бог, если
и лифт сломается. Да и на контей-
нерной площадке, как на помойке. В
общем мы договорились с жильца-
ми распаять ковш, и все встало на
свои места, как и положено по про-
екту и правилам эксплуатации дома.
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МОЖНО ПОДУМАТЬ, 
ЧТО БЛАГОУСТРОЙСТВО - ДЕЛО ДЕЗов.
НО «УСТРОИТЬ БЛАГО» 
СПОСОБНЫ ТОЛЬКО ВСЕ МЫ ВМЕСТЕ

люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

На днях в Нижнем Нов-
городе прошел все-
российский научно-

технический форум «Рос-
сия Единая». На этом смот-
ре отечественных техноло-
гий специальным дипло-
мом оргкомитета за актив-
ную разработку и внедре-
ние в производство науко-
емких технологий был на-
гражден технопарк «Зеле-
ноград». Диплом, подпи-
санный главой Минпромна-

уки РФ, стал знаком признания зеленоградских новато-
ров в расширении наукоемкого сектора экономики.

Вся история Зеленограда связана с развитием отече-
ственной электроники. Однако инновационная деятель-
ность энтузиастов могла стать по-настоящему резуль-
тативной только при наличии прочного тыла в виде ма-
териального и финансового обеспечения. И здесь
очень существенную помощь мы получили от Департа-
мента поддержки и развития малого предприниматель-
ства Москвы. За счет средств, выделенных на эти цели,
было выкуплено и приспособлено для деятельности
малых инновационных фирм здание площадью 14 ты-
сяч кв. метров. Там мы организовали технопарк, где
разместилось около четырех десятков  предприятий.
Департамент малого предпринимательства финансово
поддержал разработчиков, выделив более ста грантов
по 20 тысяч рублей каждый. Эти средства пошли на
проведение научно-исследовательских и конструктор-
ских работ, рыночное продвижение готовых изделий.

За последние годы зеленоградские инновационные
фирмы получили возможность представить свои разра-
ботки на международных выставках в Ганновере и Пеки-
не, Мюнхене и Стамбуле. Только по итогам Ганноверской
выставки, например, сумма заключенных контрактов
превысила 9 миллионов долларов. Об эффективности
такой комплексной поддержки в целом можно судить по
общим объемам продаж предприятий нашего технопар-
ка: налоговые поступления  за последние два года уже
перекрыли все бюджетные затраты на его создание.

Конечно, появление технопарка не решило всех проб-
лем инновационного бизнеса, и предприятия, нашедшие
здесь приют, не исчерпывают этот сектор нашего округа.
Многие предприниматели вынуждены арендовать поме-
щения у бывших государственных, а ныне акционерных
предприятий и чувствуют они себя там неуютно. Поэтому
мы считаем создание технопарка лишь началом всесто-
ронней поддержки этого сектора предпринимательства.

Наиболее перспективный вариант продолжения ра-
боты - это создание специальных технологических зон
малого бизнеса. Они должны создаваться на базе нера-
ботающих промышленных предприятий. Город как соб-
ственник территории создает управляющую компанию,
финансирует создание инженерных коммуникаций, а
малые предприятия возводят на ней необходимые по-
мещения. Нами уже определены территории для двух
будущих зон малого бизнеса общей площадью свыше
50 гектаров, где планируется возвести около 170 тысяч
кв. метров производственных помещений для малых
предприятий.

Если говорить о сроках окупаемости, то сейчас ма-
лые инновационные предприятия технопарка в среднем
за год платят в городской бюджет около ста долларов
налогов с одного квадратного метра арендуемой пло-
щади. Помимо этого, платят еще и арендную плату, и за
коммунальные услуги. Если стоимость строительства и
обустройства в зонах малого бизнеса будет на уровне
300 долларов за квадратный метр, то инвестиции
должны окупиться за три-четыре года. Такого уровня
окупаемости капиталовложений нет ни в одной другой
сфере бизнеса.

Но есть и другая проблема: нередко создатели уни-
кальных разработок не умеют с выгодой продать свою
продукцию. Дело в том, что талантливые ученые и кон-
структоры редко обладают еще и хорошей предприни-
мательской хваткой. Наш технопарк, взявшись продви-
гать продукцию инноваторов на выставках, помогает
решить и эту проблему. Однако тут нашим фирмам
требуется помощь профессионалов, которые умели бы
моделировать весь цикл бизнес-процесса. Именно та-
кую структуру мы и собираемся создать на базе техно-
парка. Понадобится, конечно, и защищать нашу интел-
лектуальную собственность. Отлаженное патентова-
ние, четко организованная торговля лицензиями дадут
возможность нашим разработчикам уверенно отстаи-
вать свои интересы на мировом рынке.

Анатолий СМИРНОВ,
префект Зеленоградского
административного округа:

ЗЕЛЕНОГРАДЦЫ 
НА РЫНКЕ 
ВЫСОКИХ
ТЕХНОЛОГИЙ
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В церемонии за-
кладки камня при-
няли участие пре-

фект ЮВАО  Владимир
Зотов, главы управ рай-
онов и другие офици-
альные лица.

Создание храма нача-
лось 19 мая 2002 г., ко-
гда по благословению
Патриарха Московского
и всея Руси Алексия II
архиепископом Истрин-
ским Арсением было ос-
вящено место под стро-
ительство храмового
комплекса в честь пре-
подобного Сергия Радо-

нежского. Cвященник
Виктор Сандар, клирик
храма в честь иконы Бо-
жией Матери Утоли моя
печали в Марьине, был
назначен настоятелем
строящегося храма.

Сейчас создается при-
ходская библиотека, ве-
дется просветительская
работа в окрестных шко-
лах и библиотеках. При
детской школе искусств
им. М.А. Балакирева от-
крыты классы церков-
ных ремесел.

Светлана 
ГОВОРУХИНА

В СОЛНЦЕВЕ
ДВОРЫ 
НА ЗАГЛЯДЕНЬЕ
В Солнцевском районе, расположенном на запад-

ной окраине столицы, подводят итоги выполне-
ния программы «Мой двор, мой подъезд». Чле-

ны комиссии побывали на всех объектах, где еще не-
давно вовсю кипела работа, - на детских площадках, в
сквериках, дворах и спортивных сооружениях и при-
шли к выводу, что деньги, выделенные коммунальщи-
кам, потрачены не зря. Кстати, средства на благоуст-
ройство Солнцева собирали всем миром. Более 12,5
миллиона рублей выделил столичный бюджет, при-
мерно столько же - власти Западного округа, наконец,
из небогатой районной казны поступило почти 3 мил-
лиона рублей. В результате 48 дворов похорошели, по-
молодели.

Кто-то может подумать, что благоустройство - дело
исключительно ДЕЗов, РЭПов и их подрядных органи-
заций. Это мнение справедливо, но отчасти. От их
предприимчивости, сметки, порой и фантазии многое
зависит в облике столицы. Но сегодня, когда мы гово-
рим о приведении в порядок наших улиц и дворов,
ключевым понятием в этом процессе является комп-
лексное благоустройство. Не просто покрасить лавоч-
ки и разбить рядом газончик, а украсить еще придомо-
вую площадку малыми архитектурными формами - те-
ремком ли для детей, или даже фонтаном - это уже от
фантазии архитектора зависит. Так что все благоустро-
ительные работы осуществляются строго по архитек-
турным проектам, на которые, кстати, потрачено нема-
ло - 787,5 тысячи рублей.

Попутно спилено 200 сухих деревьев, реанимирова-
ны затоптанные газоны на площади 7,8 гектара. Не за-
быты и внутриквартальные дороги. 30 700 квадратных
метров асфальта уложили ремонтники. И быть может,
самая приятная новость - для автовладельцев. Капи-
тально отремонтирован Боровский проезд. Выбоины,
колдобины и даже лужи на дороге остались в про-
шлом.

Александр АСТАФЬЕВ

ПЕРВЫЙ
КАМЕНЬ ХРАМА

15 ноября в Юго-Восточном
округе на улице Окской был
заложен камень в основание
престола  Малого храма пре-
подобного Сергия Радонеж-
ского на Рязанке.

ОТ НАШЕГО ДОМА - ВАШЕМУ

Здесь называют его «Пушкинский городок». Почему?
«Кто его знает? – пожимали плечами местные жители. –
Всегда так было».

ГОРОДОК НЕ СРАЗУ СТРОИЛСЯ...
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